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L’ALLIANCE STARS EU REMPORTE UNE SUBVENTION EUROPEENNE ET AFFIRME SON 
PROJET DE DEVENIR UNE UNIVERSITE EUROPEENNE * 

 
Le projet d’Université Européenne STARS EU est lauréat de l’appel à projets Erasmus+ aux Universités 
Européennes. L’Alliance, coordonnée par Hanze University of Applied Sciences (Pays-Bas) et dont 
l’université de Franche-Comté est membre parmi 9 universités, poursuit son important travail 
d’évolution de l’enseignement supérieur jusqu’à devenir une Université Européenne. 
 
La commission européenne a récompensé plusieurs alliances dans le cadre de l’appel à projets Erasmus+ 
aux Universités Européennes. Ce soutien va permettre à l’alliance STARS EU de mettre en place son projet 
à long terme : faire évoluer les mentalités et les procédés à l’échelle locale, interrégionale et 
internationale. Un objectif : accélérer la transformation régionale pour un avenir plus durable. 
La subvention va également permettre à STARS EU de devenir un acteur mondial majeur de 
l’enseignement supérieur et de la recherche, en proposant aux étudiants du monde entier des formations 
globales dans un environnement collaboratif, multidisciplinaire et stimulant. 
 
« Toutes les universités-membres de STARS EU sont motivées pour travailler ensemble à une meilleure 
qualité de l’enseignement supérieur et de la recherche, afin de renforcer l’Europe. De plus la subvention 
obtenue va consolider notre projet : faire évoluer le monde dans lequel nous vivons, pour répondre 
ensemble aux défis sociétaux de notre époque. C’est un grand jour pour l’Alliance, mais surtout pour nos 
étudiants, partenaires et pour l’Europe en général », indique Dick Pouwels, coordinateur de STARS EU, de 
Hanze University of Applied Sciences (Pays-Bas). 
 
 
De son côté, la Présidente de l’université de Franche-Comté se réjouit : « Cette nouvelle est une grande 
satisfaction pour toute l’université de Franche-Comté. Elle s’inscrit dans la continuité de notre profonde 
ambition de nous ouvrir sur le monde tout en restant ancré dans notre territoire. L’Alliance STARS EU est 
un extraordinaire témoignage de notre internationalisation qui se renforce à l’échelle européenne ».  
 
Transformer les régions. Impliquer le plus grand monde. 
 
STARS EU est une alliance composée de neuf universités d’Europe qui partagent les mêmes valeurs 
européennes et veulent construire ensemble un avenir durable pour l’Europe et pour le monde. STARS 
EU fait rayonner ces valeurs et idées, pour responsabiliser le plus grand monde en matière 
d’apprentissage, de croissance et d’ouverture. 
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Les universités-membres de STARS EU sont ancrées dans leurs territoires respectifs et engagées à 
travailler avec leurs partenaires locaux et régionaux, pour construire un futur meilleur. Tous les membres 
partagent un même désir : construire des universités sans frontière pour que le secteur de l’enseignement 
supérieur et de la recherche s’ouvre au monde et devienne plus responsable. 
 

 
 
En 2019 l’université Hanze of Applied Sciences crée l’alliance STARS EU. Depuis, cette dernière a tissé de 
nouvelles collaborations, entraînant la création de nouvelles structures coopératives, des outils, 
programmes et exercices d’innovation partagés par les étudiants, professeurs et chercheurs. 
 
L’Alliance a réuni les personnels académiques de différentes disciplines et universités au sein de Groupes 
d’Intérêt Thématiques. Elle a également invité des intervenants extérieurs à son Accélérateur de 
Transition Régionale, pour soutenir et accompagner les régions dans leur démarche de transition digitale 
et durable. 
 
Les Universités Européennes 
 
STARS EU apporte sa contribution à l’Initiative européenne « Universités Européennes », grâce à laquelle 
l’Union Européenne souhaite fonder l’Espace Européen de l’Enseignement Supérieur. L’Union 
Européenne encourage les alliances européennes inter-universités dans le but de promouvoir l’identité 
européenne et ses valeurs et de renforcer le niveau d’excellence de l’enseignement supérieur européen.  
 
 
*Université Européenne : des réseaux d'universités au niveau de l'UE reposant sur une approche "par le 
bas", qui permettront aux étudiants d'obtenir un diplôme en combinant des études dans plusieurs pays de 
l'UE et qui contribueront à la compétitivité internationale des universités européennes ». Les « universités 
européennes » sont également une initiative phare de la stratégie européenne en faveur des universités, 
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qui a pour ambition de soutenir 60 « universités européennes» regroupant plus de 500 établissements 
d’enseignement supérieur d’ici à la mi-2024. (Source : https://education.ec.europa.eu/fr ) 
 
Plus d’informations :  
 
A propos de STARS EU : www.starseu.org  
A propos de l’Initiative « Universités Européennes » : https://education.ec.europa.eu/fr/education-
levels/higher-education/european-universities-initiative   

 
 
 

Contact Presse : 
Mathilde Dehestru 

06 50 80 21 67 
 

English version bellow 
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STARS EU GRANTED FOR THEIR AMBITION TO BECOME A EUROPEAN UNIVERSITY 

 

The European University initiative STARS EU has won a grant in the 2023 Erasmus+ European Universities Call. 
The Alliance, coordinated by Hanze University of Applied Sciences, will continue to deepen its existing 
cooperation to advance the higher education transformation process towards full ‘European University’. 

 

The European Commission rewarded (NUMBER) alliances under the 2023 Erasmus+ European Universities Call. The 
grant received by STARS EU will support the Alliance to expand and implement its long-term vision to create 
structural societal impact on a local, inter-regional and international scale. The goal of the Alliance is to accelerate 
regional transformation toward a more sustainable future. The grant will also contribute to STARS EU becoming a 
leading actor in world-class education and research, offering an inclusive student-centred learning experience to 
citizens from the entire world supporting a truly collaborative multi-disciplinary, challenge-based research 
environment. 

“All the universities that are members of the STARS EU alliance are excited and willing to learn from each other to 
improve the quality of their education and research, and to help strengthen Europe together. Moreover, the funding 
will bring us further in our ambitions to make an impact in the world we are living in and tackle societal challenges 
together. It is a great day for the Alliance, but more importantly for our students, partners, and Europe as a whole”, 
STARS EU coordinator Dick Pouwels from Hanze UAS, says. 

President of the université de Franche-Comté Macha Woronoff also welcomes the news: “This announcement is a 
source of great satisfaction for the université de Franche-Comté. This project falls in line with our deep ambition: to 
broaden our horizon while remaining regionally connected. Our ongoing internationalization process keeps 
strengthening on the European scale, and the Alliance is a pure reflection of that”. 

Transforming regions. Empowering people. 

STARS EU is an existing alliance of nine universities from all parts of Europe who share the same European values 
and who want to contribute to a sustainable future for Europe and the World. By sharing our knowledge and ideas, 
STARS EU empowers people to learn, grow and broaden their world. 

The members of STARS EU are regionally connected universities committed to working with local and regional 
partners to contribute to real positive change. All members share the desire to build universities without walls to 
the outside world thereby creating greater societal impact for their education and research. 
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In 2019, Hanze University initiated the STARS EU Alliance. Since then, the alliance has built successful collaboration 
between its partners that resulted in new cooperation structures, innovative tools, programmes and practices in 
which students, teachers and researchers can join. The alliance has brought together academic staff of different 
disciplines and universities within Thematic Interest Groups. Engaged external stakeholders have also been invited 
to the activities of the STARS EU Regional Transition Accelerator to help regions speed up the transition to a more 
digital and sustainable society. 

European Universities STARS EU contributes to implement the European Universities Initiative: one of the activities 
through which the EU aims to create a European High Education Area. The EU encourages international alliances 
between different European universities, aiming to promote European values and identity as well as strengthen the 
quality and competitiveness of European higher education. 

 

Read more about us on our website: www.starseu.org 

 


